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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

DESASTRES NATURALES
1. López Obrador informó que el Huracán "Otis" tocó tierra con categoría 5 en la Costa 
Grande de Guerrero, por lo que se han perdido las comunicaciones por completo; señaló 
que los titulares de la SEDENA, SEMAR, SSPC, SICT y la directora de la CNPC, se trasladaron 
a la entidad. Expuso que se está trabajando para restablecer las comunicaciones. 
Agregó que hasta el momento no hay datos de pérdida de vidas humanas; destacó que 
la preocupación mayor es la carretera de la Costa Grande y la población que vive entre 
Acapulco y Zihuatanejo.

2. Explicó que el huracán  "Otis" tuvo un comportamiento atípico e informó que el 
aeropuerto militar de Acapulco resultó dañado por el huracán, por lo que se suspendieron 
los vuelos civiles y militares.

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de 
Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS
1. Sobre la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García  expresó 
su solidaridad con el estado de Guerrero; señaló que cualquier proyecto que emprende 
el mandatario ha sido motivo de críticas, descalificaciones, mentiras y campañas de 
desinformación. Desmintió el video que circula en redes sociales sobre un supuesto 
despegue de avión de la nueva aerolínea Mexicana de Aviación, señaló que el despegue 
data de 2020 y corresponde a un vuelo de la aerolínea Air Canadá. 
Negó que Mexicana de Aviación estafara a quienes compraron vuelos para viajar en la 
aerolínea, ya que la empresa no ha iniciado la venta de boletos, porque se está a la espera 
de que reciba el certificado de Operador Aéreo; y será inaugurada el 2 de diciembre y 
ofrecerá viajes a 20 destinos desde el AIFA.

2. La directora de Redes Sociales aseguró que la CFE no contamina 17 veces por encima 
de la norma de salud. Explicó que la Central Termoeléctrica "Plutarco Elías Calles" cumple 
con la norma de SEMARNART,  además, cuenta con estaciones de monitoreo de calidad 
de aire y la descarga de agua cumple con lo establecido por la CONAGUA.

3. Elizabeth García mostró cómo los medios de información han cubierto el proceso 
legislstivo de la reforma que elimina los fideicomisos del Poder Judicial; expuso que de 
las 23,073 notas periodistacas publicadas el 16 y el 23 de octubre, más de 12,800 (55%) 
estuvieron dedicadas al Poder Judicial, mientras que el 22% cubrieron los actos de protesta 
en contra de la desaparición de los fideicomisos del Poder Judicial. Reprodujo un video 
donde se entrevistó a algunos de los trabajadores del Poder Judicial, quienes no supieron 
responder qué prestaciones se les afectaban y de qué fideicomisos se sacaban los recursos.

CONFLICTO ISRAEL-PALESTINA
1. Al cuestionarlo por los 2 mexicanos secuestrados por Hamas, dijo que se está buscando 
su liberación; detalló que la médico mexicana aún está en la Franja de Gaza debido a que 
hay un bloqueo y no se permite la entrada de nadie, ni de ayuda humanitaria.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Adelantó que posiblemente visite las 
zonas afectadas por el huracán "Otis" en 
Guerrero, pero que dependerá de que 
existan las condiciones para hacerlo.

Al referirse a la corrupción y los altos 
sueldos de ministros de la SCJN, expresó: 
"Queremos que salgan de la pobreza 
millones de mexicanos, pero que sean 
parte de una clase media con valores, 
principios humanos, no clasistas, no 
ladinos, porque a veces son hasta peores”.

TRANSPARENCIA

PODER JUDICIAL

ENERGÍA

INFRAESTRUCTURA

1. Expresó su respaldo a la Fiscal de la Ciudad de México, a quien calificó como una 
extraordinaria abogada, una mujer íntegra y honesta, e incorruptible; externó su apoyo 
para que sea ratificada en el cargo para un periodo más, aunque advirtió que hay una 
oposición conservadora que no está de acuerdo, porque quisieran  meter ahí a abogados 
corruptos para proteger intereses de la oligarquía y la delincuencia. Expresó que la fiscal 
tuvo que ver con la investigación de toda la corrupción del famoso "Cártel Inmobiliario" 
en la Alcaldía Benito Juárez y otras demarcaciones de la Ciudad de México; detalló que 
se daban permisos a las empresas inmobiliarias para construir sin cuidar normas o 
procedimientos, a cambio de departamentos.

1. Ante el debate sobre  la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial, insistió que la 
reforma es muy buena para el país; destacó que la mayoría de la población desconocía que 
algunos ministros ganaban hasta 700 mil pesos mensuales; expresó que es una vergüenza 
cómo algunos medios de información están defendiendo privilegios y cuestionó cómo 
antes se normalizó la corrupción en la vida pública.
Respecto a la posición en contra de la senadora Olga Sánchez Cordero, respecto a la 
extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial, dijo que respeta lo que hizo y recordó que 
ella fue ministra de la SCJN y siempre hay una solidaridad de gremio. "Estoy esperando 
que alguien me digan qué han hecho los del Poder Judicial en beneficio del pueblo", 
sentenció;  detalló que todas las decisiones que han tomado, han sido para beneficiar a 
una mayoría rapaz y contra de los intereses de la mayoría del pueblo.

1. Refirió que Luisa María Alcalde coordinará una mesa para que participen tanto los 
servidores públicos de la SEMARNAT, PROFEPA y representantes de las comunidades 
afectadas por el derrame en el Río Sonora; detalló que hace falta que se llegue a un 
acuerdo, si es que hay voluntad de Grupo México para remediar los daños causados. 
Explicó que Sonora es una de las entidades que tienen garantizado el desarrollo, gracias al 
nearshoring, ya que cuenta con factores como: es un pueblo trabajador, aporta minerales 
estratégicos para el desarrollo futuro, tienen Litio, y están en construcción las plantas para 
generar energía y líneas de transmisión; además de que está en la frontera con Arizona, 
en donde se construye una fábrica de semiconductores.

1. Destacó la importancia del Corredor Interoceánico y del Tren del Istmo para unir al 
Oceáno Atlántico con el Océano Pacífico; informó que realizó el recorrido por el Tren del 
Istmo en 7 horas, y se está avanzando en la renovación del puerto de Salina Cruz y del 
puerto de Coatzacoalcos.


